



Fellbach, den 04.12.2014

## **Infobrief des Volltreffer e.V.**

### **Zur geplanten Volltreffer-Kita**

Hier hat sich in den vergangenen Wochen einiges ereignet, worüber wir gerne informieren möchten: Obwohl uns von der Stadt Fellbach 2012 eine Förderung zugesagt wurde, sobald wir eine Immobilie haben, wurde nun (wo wir ein Haus gefunden haben) unser Antrag zur Aufnahme in die Bedarfsplanung abgelehnt mit der Begründung, es werden keine weiteren Kitaplätze benötigt. Das bedeutet, dass die Stadt weder die Investitionskosten, noch die üblichen 68-90% der Kosten für die einzelnen Plätze übernimmt, sondern nur 30% der Kosten für Fellbacher Kinder, was ein wirtschaftliches Arbeiten unmöglich macht.

Seit 2012 sind wir parallel zu Fellbach mit dem Jugendamt Stuttgart im Gespräch, das Bedarf an Betreuungsplätzen in Cannstatt, u.a. im Wohngebiet „Im Geiger“ bekundet hat. Hier suchten wir bevorzugt, da wir von dort aus unseren VolltrefferGarten für eventuelle Gartentage mit einbeziehen könnten. Trotz intensiver Suche konnten wir keine geeigneten Räumlichkeiten finden. Die unmittelbare Nähe des potentiellen Kita-Gebäudes in der Saarlandstr.28 (Fellbach) zu Stuttgart-Bad Cannstatt veranlasste uns einen Antrag zur Kostenübernahme in Stuttgart zu stellen. Bei einer formlosen Vorabanfrage wurde uns mitgeteilt, dass Investitions- und Betriebskosten eigentlich von der Standortgemeinde (also Fellbach) getragen werden müssen und die Stadt Stuttgart für Stuttgarter Kinder kommunale Ausgleichszahlungen entrichtet. Evtl. gäbe es die Möglichkeit einer Ausnahmeregelung, doch die müsste vom Gemeinderat beschlossen werden. Auf unseren offiziellen Antrag hin erhielten wir (erst auf Nachfrage als der angegebene Bearbeitungszeitraum bereits verstrichen war) die Auskunft, dass das Antwortschreiben an uns im Jugendamt verloren gegangen sei, es werde nochmals neu geschrieben. Einige Tage später kam die Antwort, dass keine Kita außerhalb von Stuttgart finanziert wird. Wenn wir in Fellbach in der Bedarfsplanung aufgenommen sind, wird Stuttgart kommunale Ausgleichszahlungen für Stuttgarter Kinder entrichten. Die erwähnte Ausnahmeregelung wurde gar nicht in Erwägung gezogen, denn die Gemeinderatssitzung fand erst statt, nachdem wir diese Antwort erhalten hatten. Dazu kommt nun plötzlich die Aussage, dass auch hier kein Bedarf mehr vorhanden sei, was wir leider nicht schriftlich bekommen.

Derzeit ist noch offen, ob wir genügend Sponsoren finden. Verschiedene Anfragen sind noch in Bearbeitung. Teilweise finden erst im Januar die Sitzungen statt, die klären, ob sich die angefragten Sponsoren auf unser Projekt einlassen. Deshalb verschiebt sich die geplante Eröffnung auf jeden Fall nach hinten vermutlich auf September/Oktober 2015. Leider besteht auch die Möglichkeit, dass unsere Kita gar nicht eröffnet wird, wenn wir keine Geldgeber finden.

Wir haben inzwischen 19 Unterschriften von Eltern, die insgesamt 23 Kinder bei uns vormerken ließen (davon 8 Kinder aus Fellbach). Das SGB VIII § 5 in Verbindung mit dem Kita Gesetz § 3 sichert den Eltern freies Wunsch- und Wahlrecht zu. Außerdem regelt das

Subsidiaritätsprinzip (SGB VIII §74) den Vorrang freier Träger vor den kommunalen. Sind das alles bloße Theorien?

In der Presse ist immer wieder zu lesen, dass es in Stuttgart immer noch einen akuten Mangel an Betreuungsplätzen gibt und die Stadt außerdem Mühe hat ausreichend Personal für die bestehenden Kitas zu finden. Umso verwunderlicher ist es, dass das Jugendamt sich nicht für Ausnahmeregelungen einsetzt oder auch eine bereits bestehende Kita an einen freien Träger übergibt. Die Stadt machte das Angebot, dass sich freie Träger für die Betreuung von großen Container-Kitas (bis zu 80 Plätze – ausschließlich für ein- bis dreijährige) mit befristeter Laufzeit (fünf bis max. zehn Jahre) bewerben können. Für einen neuen Träger bietet dies keine gute Einstiegsmöglichkeit, zumal wir ein Angebot für ein- bis sechsjährige Kinder befürworten, damit Kinder mit drei Jahren nicht die Einrichtung wechseln müssen.

## **Zum VolltrefferGarten**

Im VolltrefferGarten wird jetzt in der kalten Jahreszeit nur eine Aktion pro Woche für Kinder ab der ersten Klasse angeboten. Termin und Thema können Sie dem aktuellen Gartenprogramm entnehmen (siehe auch unter: [www.volltreffer-ev.de](http://www.volltreffer-ev.de)).

### **Rückblick:**

#### \*VolltrefferAktionstag am 03.05.2014

Deutlich freundlicher als im letzten Jahr - aber frisch - zeigte sich am diesjährigen VolltrefferAktionstag das Wetter. Unsere Spielstraße „Natur mit allen Sinnen erfahren“ forderte den Einsatz aller Sinne. Ca. 50 Kinder hatten Spaß beim Basteln einer „Sturmscheibe“ und strengten sich anschließend an, die Sturmgeräusche hörbar zu machen, was nicht ganz einfach ist. Der Nagelbalken war eine Herausforderung für Groß und Klein und motivierte so manches Kind zum Kräftevergleich mit Erwachsenen. Gefragt waren auch die Aktionen „Ruhige Hand“ und „Fröbelkran“, sowie die Tombola und der Flohmarkt.

#### \*Ferienprogramm

Über den Ferienkalender der Stadt Fellbach haben wir in den Sommerferien sechs verschiedene Programme (u.a. Schmuckdose, Schatzkiste, Spaßolympiade, tierisch cooler großer Preis...) für Kinder angeboten. Die Nachfrage war schwächer als in den vergangenen Jahren, was auch andere Programmanbieter rückgemeldet haben und was möglicher Weise mit der erstmaligen Online-Ausschreibung des Ferienprogramms zusammenhängt. Für den unbeständigen Sommer hielt sich das Wetter erstaunlich gut und trug zur guten Laune bei.

#### Grillen für die ganze Familie am 03.10.2014

Den Tag der deutschen Einheit verbrachten wir bei schönem Herbstwetter mit unseren Gästen im VolltrefferGarten. Neben dem Grillen am Lagerfeuer war Zeit zum Spielen und zum Reden, so dass jeder auf seine Kosten kam.

**Ausblick:** Der VolltrefferAktionstag 2015 findet am 02.05.2015 statt.

Vielen Dank für Ihr Interesse!

Eine frohe und gesegnete Adventszeit wünscht das **VOLLTREFFER** Team

Irmgard Gallus, Sigrig Ernsting, Heidi Baisch